COMERCIO.

BOLSA COMERCIAL DE SANTIAGO. 28-B-Huérfanos-28-B. MOVIMIENTO DE EFECTOS PÚBLICOS Y DE PRODUCTOS NATURALES.

Santiago, junio 11 de 1888. Negocios hechos en público por los particu-lares durante la bolsa. 25 acciones Ca. Sud-Americana de Vapores al 162³/₄ por ciento. Ca. Minera Ema Luisa a \$ 92 cada una. Ca. Minera Desengaño al 40 " al 40 id.

Ca. Minera Ema Luisa a \$ 921 cada una. Ca. Ascotan a \$ 76 id. SAMUEL IZQUIERDO. Corredor de C. y M. de E. P. BOLSA COMERCIAL

DE VALPARAISO.

11 de junio.

Precio Corriente

DE ACCIONES Y BONOS.

BANCOS.

COMPAÑÍAS DE MINAS.

BONOS Y BILLETES.

PRECIO CORBIENTE DE METÁLICO.

 Oro
 americano
 88%
 Pesos f. chilenos.
 44%

 Id
 frances.
 84n
 Id
 id
 peruanos.
 43

 L.
 esterlinas
 940 c/u
 Mnds de
 50; a... 20
 20

 Id
 españolas, 9 00 n
 Id
 de
 20 id... 10
 10

 Onzas esp.
 Id
 de
 20 id... 10
 10
 10
 10

 Onzas esp.
 Id
 de
 20 id... 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10
 10<

Balfour, Lyon y Co.

DELICIAS, 26-VALPARAISO.

Fabricantes e importadores de máquinas

Valparaiso, junio 11 de 1888.

REVISTA DEL MERCADO El Mapocho.—Algunos estragos causó tos personajes del gobierno que propusierio Mapocho en la noche del sábado en ron al partido conservador que cambiaran Valparaiso, 12 de junio de 1888. os trabajos preparatorios para la canali-Fuera de bolsa conocemos las siguientes Ascotan a \$ 74. Descubridora Esmeralda a

1 "Huanchaca a \$ 2,650. \$ 3,000 Banco Valparaiso 7 por ciento a 104½ por ciento.

onfirmó hoi la sentencia de primera ins-ancia del juez señor Huidobro y que man

s que fueron puestos en libertad inme-

El rio, tomó su antiguo lecho y se llevó lguros metros de la línea provisional del errocarril para carritos de manos que allí lguros metros de la línea provisional del construyó afin de dar mayor facilidad a los trabajos.

La línea del ferrocarril central no sufrió pero se teme que a otra nevazon cedan los de la República nos dió la linea del ferrocarril central no sufrió pero se teme que a otra nevazon cedan los del ferrocarril central no sufrió pero se teme que a otra nevazon cedan los del ferrocarril central no sufrió pero del Presidennte de la República nos dió la la ferrocarril central no sufrió pero del Presidente de la República nos dió la la ferrocarril central no sufrió pero del pero del congreso. Por un momento temió el partido conservador que de seño walker Martinez fuera del Congreso. Por un momento temió el partido conservador que de seño walker Martinez fuera elejido, porque, habiendo declarado que era imposible toda elección por falta de base legal sana, su elección habita sido un desmentido. Pero electrocarril para carritos de manos que allí se construyó afin de del congreso. Por un momento temió el partido conservador que el seño walker Martinez fuera elejido, porque, habiendo declarado que era imposible toda elección por falta de base legal sana, su elección habita del congreso. Se efectuaron ventas para julio a 26d, quedando compradores a 26 y vendedores a 25\(\text{25} \)d.

Piempo.—Por fin tuvimos hoi un heroso sol. El sábado en la noche cesó de lover; aver apesar de un cielo cargado,

avimos la promesa que hoi se cumple.

El movimiento de la ciudad, despues de ina semana de aguacero, ha sido consideable, especialmente en el barrio central. Teatros.—Anoche tanto el Municipa omo el Santiago ofrecian un golpe de vis-a animado y hermoso. Los públicos de mbos eran numerosísimos, y los espectá

ulos escojidos.

Le Done Curiose no es una opereta de interesante libreto de situaciones drámaticas o cómicas verdaderamente artísticas, pero está cuajado de bellos trozos musicales, y sobre todo la ejecucion de la señorita Turconi y del señor Carbonetti dieron ral relieve a la partitura que la velada se tal relieve a la partitu

Nada nos corresponde decir al público e Valparaisosobre La Muerte Civil ejecuted valparaisosobre La Muerte Cimi ejecu-tada por la compañía Émanuel, a quien oyó detenidamente en las mejores piezas de su repertorio. Anoche supo conmover hondamente y de ganarselas mas espontá-neas y ruidosas manifestaciones del públi-co. Otro tanto le pasó a la señorita Reiter.

CONGRESO NACIONAL.

CAMARA DE SENADORES. SESION EN 11 DE JUNIO DE 1888.

Presidencia del señor Santa Maria. Se abrió la sesion a las 2.30 P. M. con los ministros del despacho.

Fué leida y aprobada la de la sesion an

TABLA. El señor SANTA MARIA (presidente El senor SANTA MARIA (presidente).

—Como no hai ningun asunto en tabla, si
le parece a la Cámara, nos ocuparemos del
informe de la Comision sobre las elecciones de la provincia de Talca, y en seguida
dos proyectos despachados por la Comision
de diputados que son mui sencillos.

El señor CUADRA (Ministro de lo Interior) —Acenta esta indicacion y re-

El senor CUADRA (Ministro de lo interior).—Acepta esta indicacion y propone que en seguida se trate de los siguientes proyectos remitidos por el Ejecutivo: uno para invertir ciertas su nas en medidas de salubridad; otro en que pide varios suplementos al pres puesto, y el que autoriza al Ejecutivo para proveer de agua potable a las poblaciones de la República.

—Aí se acordó

Se leyó el informe de la Comisión en que se propone que se aprueben las elec-ciones de aquella provincia. ones de aquella provincia. Elseñor IRARRÁZAVAL (don Manuel)

Con elobjeto de no prolongareste debate ii hacer perder tiempo a la Camara dare s razones que tenia para sostener mi elec-on en la sesion de la comision en que se

En mas de un cuarto de siglo en que vengo observando la política de los gobiernos particularmente en lo que se refiere a a intervención de las autoridades en la elección, he encontrado que de año en eleccion, he encontrado que de año en año hai nuevos motivos me demuestran la inutilidad de que los partidos de oposicion traten de tomar parte en la política. Pero en los últimos siete años a las razones de conveniencia y de dignidad se han agregado razones de otro órden que obligan a los partidos de principios a abstenerse de tomar parte en elecciones que por la intervencion arte en elecciones que por la intervencion busiva y jeneral de las autoridades har abusiva y jeneral de las autoritades han llegado a reemplazar por un acto impro-pio e incalificable el ejercicio del primero y mas preciado de los derechos de los ciu-

Desde que aparecieron el año pasado las falsificaciones de los mayores contribuyentes, única base séria de las elecciones, creyó con muchos de sus amigos que la absencion se imponia como un deber

inaludible.

En homenaje a la disciplina como partidario respetuoso se ha visto en precision de aceptar la candidatura de senador por la provincia de Talca. Desde su asiento en la Cámara dirije sus sentimientos de gratitud tanto a los que componen el Directorio del partido como a los que lo han honrado con sus votos, apesar de los abusos y obstáculos de todo jénero que han tenido que vencer y soportar, tales como los procesos, prisiones arbitrarias, etc. ejecutados por autoridades que de antemano contaban con la mas completa impunidad y estimuladas por el premio prometido en proporcion de los desmanes que cometieran.

Mui apesar uno me veo obligado a cum-plir con un deber, doblemente penoso en estas circunstancias, porque tendré que hacer violencia a convicciones mui arrai-gadas, cual es el de censurar a funcionarios a quienes desearia solo poder elojiar y porque impondré la grave molestia a la cámara de oirme la historia de las últimas administraciones liberales en que ha sido burlado de la manera mas grotesca el acto mas importante de la vida de los ciudada-nos, es decir, las elecciones que debieran ser la mas pura fuente de los poderes púhultos de pasto.

HORNOS DE MANGA "Piltz." y "Americanos."
elipticos y circulares.
Ofrecen tambien su completo surtido de FIERRO,
CANERIAS y demas articalos para la esplotacion
de minas y otras industrias.

Me será preciso hacer un rápido exámen e lo que han llegado a ser entre nosotros cciones, y solo de paso, me ocuparé

El puente del Lontué perdió toda la superstructura y hai una distancia como de 30 metros en el centro del puente, en lo mas correntoso, completamente destruidad de la conviccion su la conviccion intima de que esta definicion está en la conviccion intima de que esta definicion está en la conviccion intima de que esta definicion está en la conviccion intima de que esta definicion está en la conviccion intima de que esta definicion está en la conviccion intima de que esta definicion está en la conviccion intima de que esta definicion está en la conviccion intima de todos mis conciudadanos, com-

A la mañana siguiente, uno de los peones que habia quedado con el mayordomo, rato de buscarios, pero solo encontró los cadáveres de tres de ellos, siendo infruc-tusas toda cuantas dilijencias han becho todos los habitantes de Villa Paulina por La nieve parece que solo ha caido desde ma altura de ocho mil metros, pues esos rabajadores, hasta esa altura y desde tres mil metros mas alto, no encontraron tro-Esta pues ha sido una de aquellas des-racias que, solo son debidas al arrojo por lemas temerario de los que la esperimen-

Sociedad de Cuarteto. - Se nos informa de que el viérnes próximo tendrá lu-gar en el Salon del Círculo Católico, el segundo concierto de la Sociedad de Cuar-Los demócratas.—La Corte Suprema

ces las razones de este procedimiento.

Ellas no podian ser mas obvias, los intendentes y gobernadores eran los mismos que ya se habian dado a conocer por sus atropellos y arbitrariedades.

A pesar de este, habia un departamento, el de Rancagua, en que todos los elementos eranconservadores, en que hasta las autoridades municipales, que iban a presidir la eleccion. El partido conservador se viócasi obligado a trabajar en esas elecciones. Hula sobreseer por ahora, en el proceso segui-lo contra el directorio del partido demo-rático. Hoi mismo se les notificó a los reos, oligado a trabajar en esas elecciones. Hu-Proceso Vasquez Solano.—Para manana se espera que salga ya la sentencia le la Corte Suprema sobre el proceso se-M. Cuando esta resolucion se hizo pública, se supo tambien que los rejistros electorales de Rancagua habian sido quemados! No faltó, sinembargo, aluido contra el doctor Vasquez Solano, ue el año pasado dió muerte al procura-

cranalos preparatorios para la canali-ion. El canal provisional se ha derrum-o en algunas partes, tomando mayor hura y llevándose el rio una gran can-d de piedra que, para su marcana de la canali-sión en Rancagua. No habiendo aceptado este procedimiento, no hubo eleccion. ad de piedra que, para su mayor solidez no se conformó con la resolucion del di-El puente del ferrocarril urbano sufrió algo tambien, principalmente en la parte que abarca el zanjon provisional. El tráfico para ese lado se interrumpió ayer hasta l mediodia, pais, y el señor Walker Martinez quede cuera del Congreso. Por un momento te

> azon, no permitiendo que el señor Walker cir a la empresa aquí estoi con mis carros el gobierno no tenia un solo opositor. Esto vino a dar razon completa de la justicia que asistia al partido conservador

para abstenerse.

Pasó el tiempo, se inauguró la nueva administracion, y un mes despues hubo una eleccion que fué una esperanza de reaccion legal. Pero fué aquella una espe-

Parece que esta es la perfeccion del sis cema electoral de gobierno. La administración pasada anduvo titubeando y iegas: comenzó por la falsificacion de la ctas de escrutinio, vino en seguida el y atropellos, con el consiguiente derrama-miento de sangre. Aquella administracion parece que se decidió por el robo como el mejor sistema electoral. En efecto, se co-

enseguida los mayores contribuyentes, y por último, hasta los procesos de los fun-cionarios públicos que demostraban la culpabilidad de estos. La actual administracion ha optado por la falsificacion de los mayores contribu-yentes, arrastando por el suelo lo único que quedaba en pié en este desmorona-miento de la legalidad, es decir, las autori-

guido por los atropellos, se ha permitido a algunos miembros de la oposicion que en-tren al Congreso; esto mereceria alguna gratitud si no fuera porque el tristísimo estado en que se encuentra el pais cierra os labios a toda palabra de agradeci-

Se suspendió la sesion. A SEGUNDA HORA,

Se dió cuenta de tres mensajes.

1. Remite los presupuestos para 1889. 2. Fondos para amortización de la deuda pública.

3. Varios suplementos. El señor VERGARA (vice-presidente.

Propone para que formen por parte del Senado la comision especial de presupues-to a los señores Vergara Albano, Rodri-guez Juan Estevan, Pereira, Castillo y Vi-El señer VICUÑA.—Agradeciendo el onor lo declina porque no le será posible

El señor PEREIRA. - Se escusa tam-

El señor VERGARA (vice-presidente.) Propone entonces que reemplacen a estos los señores Altamirano y Fábres.
El señor FABRES.—Alegó m otivos e salud para escusarse tambien.
El señor PEREIRA.—Propuso entonces al señor Hurrado Rodolfo.

Quedó compuesta la comision de los se-Vergara A., Rodriguez, Castillo, Altami-

DEBATE POLÍTICO. Continuó el debate político iniciado a

rimera hora. El señor IRARRAZAVAL.—Quiere ahora entrar en el estudio de los remedios que audieran ponerse al mal y terminar en

El mejoramiento de la situacion no pue le venir sino, de la accion conjunta del residente de la República y del pueblo; Presidente de la Republica y del puello; de este para pelear vigorosamente por la integridad de sus derechos y de aquel para ceder, por amor a su pais, una parte del autoritarismo de que dispone y devolver a sus conciudadanos la suma de derechos que le cedieron y les ha arrebatado. Porque

las armas de la República.

¡Qué le impediria en Chile al Presidente
de la República dictar una lei que diera
garantía sérias y sólidas a la libertad de
sufrajio y que estableciera la autonomía
no solo de departamento sino de las subdelegaciones hasta dejarlos en la situacion
en que se hallan las accomuna en con se con se la la situacion.

en que se hallan las comunas en Estados Unidos

sea inconscientemente la invasion.

Si en Estados Unidos no pasa eso mismo es por que hai tal acuciosidad en vijilar por los derechos comunales que parece como que ciudadanos e instituciones estu-visen envidiosos los unos de los otros. Lo seguros, será mui grato nuestro deseo, al visen envidiosos los unos de los otros. Lo mismo pasa en Suiza y Béljica; pero sin igualar a aquel otro gran pais que a la sombra de sus libertades reunirá antes de cien años, sino la mitad, por lo menos la parte mas noble de la raza humana; aquel pais maravilloso en que un presidente santo y saludable recuerdo de los muertos, son de que éstos sean libertados de sus pais maravilloso en que un presidente puede decir a su pais "Doi gracias a los ibertadores del pais y a la vijilancia de terribles tormentos.

mis compatriotas que me han limitado de La doctrina católic tal suerte que, aun cuando quisiera, no

parte camino y al negara de levacion, pues la mina "Elena" se halla a 11,560 metros, se dispersaron en se halla a 11,560 metros, se dispersaron en su mayor parte a causa de la oscuridad de es sinembargo una triste realidad en nuestro la noche, siendo casi imposible prestaries la noche, siendo casi imposible prestaries la noche, siendo casi imposible prestaries en que la causa de la oscuridad de pronunciado en la Cámara y fuera de ella por los amigos del señor senador palabras del Purgatorio; y a los que así hagan les (5) Juan IV. 35

han habide easos en que los gobiernos no has tenido mayoria en los Congresos. Esto ha sucedido en diversas ocasiones en Alemania por ejemplo. Pero entre nosotros desde hace 60 años, tedos los gobiernos hait enido mayorias. Mas aun, lo que cupan un masso en el senado lejtito en el conhect de la República tiene en substitución de la productión de la explosión de las leyes nasta impediren los bolitos que fuera al Congreso en aciones propositos liberales y municipación de las leyes nasta impediren los absoluto que fuera al Congreso en aciones propositos liberales, el previsidad en de la República en en substitución que fuera al Congreso en aciones que se la capacidad de la productión de las productions de las partidos de cuya eleccion se ha reclamado y que la mayor parte de los voros que recibió son liberales, es precisados en do gunentos públicas de las estreva e tildar a los demas de manifestado en dogumentos públicas de male el que se atreve a tildar a los demas de male el que se atreve a tildar a los demas de male el que se atreve a tildar a los demas de male el que se atreve a tildar a los demas de manifestado en dogumentos públicas de male el que se atreve a tildar a los demas de male el que se atreve a tildar a los demas de male el que se atreve a tildar a los demas de male el que se atreve a tildar a los demas de male el que se atreve a tildar a los demas de male el que se atreve a tildar a los demas de manifestado en dogumentos públicas de male el que se atreve a tildar a los demas de manifestado en dogumentos públicas de

Amados cooperadores en el sagrado mi

Un año hace, como lo sabeis, que hemos empezado a cumplir con el sagrado deber de visitar nuestra estensa diócesis y, en de la empresa con la ilustre municipalidad, y en elihecho de que todos los vehículos de Santiago, corren por sobre los rieles de la dicha empresa, con la diferencia que los carros del señor Solar, tienen pestañas adaptables a dichos rieles.

de visitar nuestra estensa diócesis y, en medio de los grandes consuelos que nos causan la fé y el amor de los fieles, hai una pena que nos acompaña en todas partes y que, para mitigarla, vamos a comunicar a vuestros corazones. Bendecimos al Señor a cada paso al contemplar los penosos tra-Resulta de esto, que el señor Solar ten-bajos de los párrocos, mas no podemos ria rieles gratis sin mas que pagar a la ocultar que pesa sobre ellos una labor municipalidad las respectivas patentes por sus carros, y no tendria las obligaciones sus carros, y no tendria las obligaciones grado ministerio. No hai parroquia que grado ministerio. No hai parroquia que no necesite al menos de uno o dos sacerdo-tes mas, y casi todas las del campo deberian ser divididas. Pero a veces no hai tuales. Esta es nuestra pena y pedriamos decir, como en otro tiempe el Apostol, el continuus cordis dolor (1) de nuestro ministerio. Desde el primer dia de nuestro proporcion que existe entre el trabajo y proporción que existe entre el trabajo y los operarios, y con mayor evidencia lo hemos palpado al acercarnos à las parroquias y ver por nosotros mismos la carencia de auxilios relijiosos. Juzgad si podeis cuál seria la impresión que esperimentamos al oir a pueblos enteros que salian a nuestro encuentro saludándonos con les nombres mas tiernos, y diciéndonos: pastor queremos, cura deseamos; aquá no hai misa; aquá no se conoce a Dies; pastor y padre, no os retireis sin consolarnos. Os confesamos, amados hermanos, que las

> citar solo algunos, hace años que carecen de vice-párroco; es decir, están vacantes la mayor parte de las vice-parroquias, y cada vez que necesitamos nombrar un nuevo cura tropezamos con gravisimas dificultades. La necesidad apremia tanto mas cuanto la muerte en el año ditimo nos ha diezmado, desaparecizado cerca de treinta sacerdotes y entre ellos, bien lo sabeis, sacerdotes modelos. En un solo mes fué necesario nombrar once curas nes fué necesario nombrar once curas amor a la Iglesia a continuar en sus pues-to, a pesar de sus graves dolencias. Re-

Encíclica de N. S. P. el Papa
Leon XIII.

(Traducida para El Estandarie Católico.)

A TODOS NU STROS VENERALES HERMANOS
LOS P. TRIANCAS, PRIMADOS, ARZORISPOS
Y DEISFOS DEL UNIVERSO CATÓLICO EN
CRACIA Y COMUNION CON LA SETE APOSTÓLICA.

LEON XII PAPA
VENERALES HERMANOS, SALUD Y BENDI-

Si las parroquias carecen del personal necesario podreir juzgar las dificultades

Ya en 1865, nuestro Venerable Predecesor el Iltmo. y Rymo. señor Valdivieso, demostraba en una nota al Supremo Goparramados en una superficie de 30,000 millas. "Basta insinuar esta cifra, decia el ilustre Prelado, para persuadirse de que es materialmente imposible que al párroco pueda instruir a su feligresia, hacer catecismo a los niños, administrarles los auxilios espirituales: auxilios espirituales y ser el guia, conseje-ro y padre de los desvalidos, aun cuando tenga el cielo y las virtudes de un santo... ¿Y qué sucederá ahora que la poblacion ha incrementado tanto en estos últimos veinte años? No solo en los paises católide nuestra relijion cuentan con un cura para cada 2,000 feligreses. Asi en Holanda protestante para un millon doscientos mil católicos habia, hace veinte años, nove-cientas parroquias distribuidas en cinco

Para atenuar de algun modo el mal que lamentamos, hemos creido del caso apro-vecharnos de la concesion Pontificia para pero es evidente que esto es apenas parte del servicio del párroco y que la necesidad persiste siempre en toda su magnitud. En no lejana época nuestras tareas eran compartidas por numerosos sacerdotes es-tranjeros, de los cuales aun quedan algu-nos que trabajan con cionvilas cales.

nos que trabajan con ejemplar celoso y abnegacion; pero la corriente ha cesado casi por completo y hemos de contentar-nos con solo los sacerdotes nacionales. No tenemos, pues, lo repetimos, cómo llenar tantos vacios, proveer a las necesidades espirituales de los pueblos y conso-

lar tantas almas aflijidas. lar tantas almas afijidas.

Como en otro tiempo los hijos de Jerusalen, en aquellos dias tan tiernamente llorados por el profeta elejiaco, las almas gritan pidiendo pan, y faltan manos sacerdotales que lo distribuyan y por esto perecen. Cum deficerent in plateis, et peterent panem, et non erant qui frangeretcis. (3)

Y no se diga que en la capital sobran los operarios. Es este un gravísimo error. En la capital ha de haber mayor número de

eclesiásticos, como hai en la cabeza o en el corazon humano mayor número de miembros que trabajan para todo el cuerpo. Los sacerdotes empleados en la administracion, en el coro metropolitano, en el Seminario, en las congregaciones relijio-sas, etc. están desempeñando funciones que aprovechan a todas las diócesis. Ademas en la capital residen los ancianos, enfermos e inutilizados en el servicio, y casi todos desempeñan alguna ocupacion eclesiástica compatible con su estado.

¿Yqué deberemos hacer en tales circunsincias? ¿Contentarnos con deplorar inúilmente el mal? De ninguna manera, uestro designio en esta nuestra carta es stimularos a ponerle oportuno y eficaz re-nedio, para lo cual necesitamos de vues-

Dado en Roma, en San Pedro, el lia solemne de la Pascua del año de facilita los medios de obtenerias. ¿Qué falta, pues, cuando la puerra está abierta y el pastor señala la senda y convida afec

Gobierno Eclesiástico. lestial jerarquía, que los profetas y lo apóstoles no han temido llamar asamblead

> Y no digan los padres de familia que no Y no digan los padres de familia que no es suya la culpa si sus hijos no se inclinañ al sacerdocio, y si el seple de lo alto no enciende ahora como antes el fuego sagrado en el cofazon de los jóvenes de alta posicion social. Sabe Dios que mas de una vez han apagado la primera chispa, sea combaticado directamente las santas inclinaciones sea sometiendo a fiernos niños.

dia, como a Abraham, el Sacrificio de su dia, come a Atranam, er sacriación hije.
Solo un corto número de personas de elevada posicion vienen hoi a alistarse bajo la cruz de Jesucristo. Siempre há, sido así desde los primeros días del bristianismo. San Pablo de discrebba sin quejarse:
non melti addiles (7) escribia a los Corintios y otro tanto sucederá hasta el fin de los tiempos. El Santo Concilio de Tren-to, en su celebre decreto sobre la creacion y organizacion de los seminarios, lo ha y organizacion de los seminarios, lo ha consignado y aun podriamos decir que lo ha deseado así pasperum autem filios pracipue eligi vult; nec tamen ditiorum excludit. (8) En efecto, mientras que los ricos se ausentan del altar, el espíritu de Dios continúa suscitando hombres apostólicos de humilde condicion. Hoi como aver no faltanda avera tenta la conficiente. ayer no faltaran entre les pobres ni-nos de les catédismos un bioises, un David, o un Vicente de Paul que dejarán de guardar los rebaños para ser pastorea de los pueblos. Es sin duda gran gleria de la iglezia católica el no hader escepcion de personas, premiando el mérito verdadero

rios del rico y del pobre establecióndose entre ambos vínculos estrechos que duran toda la vida. Así ha sido fácil conservar la union del sacerdotecon la sociedad y mantener en el clero el justo prestijio de que goza. Rara ha sido la familia acomodada que no haya tenido a algunosa e sus miembros en la milicia santa. En les saminarios oros en la milicia Santa. En los seminarios observaba un ilustre obispo, la union del rico y del pobre produce no poeas venta-

consultor, como director de las conciencias o como padre de todos. Ninguna garantía ejor que el que pertenezca por su familia y educacion a esa misma clase social que debe tambien servir y a la que se vé ligado por la relijion y por la sangre.

III.

Para esta gran obra de eduçar sacerdotes todos están obligados a contribuir segun sus fuerzas. Se exije ahora como nunca

actual progreso; la relijion y la sociedad han meuester de sacerdotes intachables, nan meuester de sacerdotes intachables, piadosos, abuegados, aptos para las vocaciones mas diversas y a la altura de la época. Esta exijencia es jeneral. Así todos están obligados a facilitar los medios necesarios para satisfacerla. No es justo exijir el fruto y no cuprer contribuir a la siembra el fruto y no querer contribuir a la siembra y al cultivo, "Sembrad y cosechareis, si sembrais poco cosechareis poco, si sembrais poco cosechareis poco, si sembrais mucho lo mismo recopereis (9), y por lo tanto no tendreis de quien quejaros si la iglesia no os alcanza a dar todos los ministros sano os alcanza a dar todos los ministros sa-grados que necesitais para vuestras almas. Si los ricos no contribuyen, como ántes, dando a sus hijos para el servicio del Se-nor, obligados están al justo rescate, pro-porcionando los recursos necesarios para educar a otros jóvenes que no cuentan con ellos. Rije en la sociedad espiritual el mis-mo principio de justicia que en la sociedad civil, en el comercio o en la industria; el que recibe las ventajas ha de contribuir a

cerdote sirve tanto a los ricos, no solo en lo espiritual o en la administracion de los sacramentos, sino defendiendo sus haberes protejiendo sus intereses o propiedades contra la invacion bárbara del socialismo contra la invacion bárbara del socialismo, y conjurando especialmente en el púlpito y en el confesonario las ambiciones criminales. Son pues deudores a la relijion de un seguro moral mas eficaz que todas las precauciones del poder público como que la relijion detiene en nombre de Dios las revoluciones sociales, y es la primera en condenar la desobediencia a la autoridad lejítima y en defender la propiedad y la santidad del trabajo. Las cadenas detienen a la fiera, la relijion a la conciencia, el ho-

a la fiera, la relijion a la conciencia, el honor a las pasiones del hombre. Obsérvese cuánto hacen hoi dia la Alemania, la Rusia y la Inglaterra por estrechar sus relacio-nes con la Iglesia en beneficio del órden social y se podrá comprender la verdad de lo que decimos. Mas, léjos de contribuir todos a la for-

njentes en educar abogados porque hai quienes tienen litis; si forma médicos por que puede haber enfermos y químicos, farmaceuticos, agrimensores, militares, mari-nos, etc, para atender a las respectivas exijencias; el interes del alma, de la relion, de la moral ino exijira al menos igual tencion! De aquellos servicios no todos han menester y los servicios relijiosos casi nadie deja de pedirlos para si o para su familia. ¿Cómo se puede entonces mirarlos con desden? ¿Se cree posible que en Chile pudieran un dia quedar cerrados los tem-plos y las parroquias huérfanas de pasto-

Cuando así se desatiende la educacion del clero, nadie tiene pues derecho a que jarse de que no corresponda por su núme-ro e ilustracion a las exijencias sociales. No obstante, miéntras que se deja a las demas profesiones liberales en completa libertad, se ejerce sobre el clero una fisca-lización sin capided

nosotros la carga. Ningun otro asunto pue-nosotros la carga. Ningun otro asunto pue-de sernos mas importante que la educación de sacerdotes que, despues de vosotros, tra-bajen en la viña del Señor regada por vues-tros sudores. Vosotros habeis de ser los mas

esta empeñada la felicidad de la Igiesia y el porvenir del clero. Siendo el sacerdote el órgano permanente, por cuyo medio Jesucristo continua la obra de la redencion en este mundo, nada puede littefesarios tanto como su formación y conservacion. Es, pues, esta una cuestion de vida o de muerte para la Iglesia; y contribuir à la formación de un buen escerdote es contribuir à la formación de un buen escerdote es contribuir à la formación de un buen escerdote es contribuir à la colora esta contra ches. Claro es que en Installativa de la colora esta por esta ches. Claro es que en Installativa de la colora esta por esta p buir a todas las obras buenas que podrá mania, en España, no se hubiera 118

Formar sacerdotes es la mas santa de todas las obras de caridad que puedan practicar las almas jenerosas. Desgraciadamente no se quiere confirmender està verdad y nde ordinario se ve, escribia nuestro

hai culto, misas, ejercicios ni misiones:

Manos pues a la clara, finiados cooperaderes. La Frovidencia ha ordenado, sin duda, que el número de vocaciones corres ponda al número de ficies que han de ser socorridos, pere quiere que se lo pidamos.

En seguida, dum tempus habemus operemur bonum (10), trabajando todos con abnegacion constante nilichiras la salud lo permita. No hai emocion comparable a la que esperimenta nuestra alma cuando veda, que el número de vocaciones corres ponda al número de fieles que han de ser socorridos, pere quiere que se lo pidamos.

En seguida, dum tempus habemus operemur bonum (10), trabajando todos eon abnegacion constante mientras la salud lo permita. No hai emocion comparable a la que esperimenta nuestra alma cuando vemos a sacerdotes jóvenes, capaces de aliviar a sus hermanos y de ser obreros utili simos en la diócesis, escusarse, del trabajo con filtiles pretestados del vidado por el hombre a la moda, que aver que intimo âmigo del Buque de Aumala, después radical, hoi cândidato a la vez de los intransijentes y de los benapartistas, y, en una palabra, y sirviédonos de una frase mui vulgar, un hombre eque va a su negocio por todos los câmpos.

Desde que Bismarck dijo este verand que la frarecis de livir de loi no gra la idisma que la frarecis de livir de loi no gra la idisma que la frarecis de livir de loi no gra la idisma que la frarecis de la verdad raro entre nosotros.

No hacer nada cuando todavia se puede

No hacer nada cuando todavia se puede ra, y desde que Boulanger comenzó a ha ravajar, condenarse a la inutilidad cuando sus hermanos tienen doble tarca, es algo que no se nuede concebir, ni menos permi-No hacer nada cuando todavia se puede branda participara de la inutilidad cuando sus hermenos tienen doble tàrca, es algo que no se puede concebir, ni ménos permitir à un sacendore consegrade al servicio de Dios y del pueblo. ¿Donde estarán la sacia y tomar la revancha de necuperar la Ala verdad, diversos eran los sentimientos de aquel soldado de Israel, que rehaso obstinadamente dormir en su casa cuando del sub diaconado y los juramentos del sacerdocio? A la verdad, diversos eran los sentimientos de aquel soldado de Israel, que rehaso obstinadamente dormir en su casa cuando del sub diaconado y los juramentos del sacerdocio? A la verdad, diversos eran los sentimientos de aquel soldado de Israel, que rehaso obstinadamente dormir en su casa cuando sus companieros vitilaban en el campo del sus compañeros vijilaban en el campo del honor, en la defensa de la patria. Preciso es permanecer sobre la brecha y combatir hasta el fin el combate del Señor, como decia San Vicente de Paul:

De esta manera harends menos notable la escasez de los operarios.

El medio mas eficaz que ha encontrado la Iglesia para la buena educacion del cle-ro es sin duda la fundacion de los Semi-narios Conciliares, sancionados y esmera-damente lejislados por el Santo Concilio de Trento en la sesion XXIII de ref. cap. XVIII. Para ser Seminario Conciliar basta que el Colejio o escuela eclesiástica sea dirijido por el Ordinario para la enseñanza y recta educacion de la juventud que s destina al sacerdocio, observando las pres ripciones de la Iglesia. Depende del Obispo el tener uno o muchos seminarios, y el mismo Concilio de Trento lo dice así en la mencionada sesion. Pero, como se observa entre nosotros, todos deben depender del eminario principal.

Buena será la educación que el Clero reciba si se observan literalmente las prescripciones de aquella célebre asamblea y si los directores de los Seminarios se inspiran en su espíritu. A pocas cosas consagro el Concilio de Trenta mas minuciosa aténiciali due a los Seminarios, pues determina su fin y objeto los qualidades de los tencion que a los seminarios, pues describinos que a los Maravena J Amaranos su fin y objeto, las cualidades de los Aravena J Amaranos su los Aravenas s alumnos, los ramos que deben cursar, los recursos con que han desostenerse y el mo-do cómo deben rejirse bajola inmediata vi-jilancia de los obispos, la que es tan obliga-

Os recomendamos encarecidamente una especial proteccion al Seminario de San Pedro Damiano, que cuenta con mas de 80 alumnos que prometen lisonjeras y fundadas esperanzas. Para su sosten casi no contamos mas que con los recursos de la contamos mas que con las recursos de la contamos de la contamo contamos mas que con los recursos de la Providencia. Su número deberá aumen-

pura se divisa la vocacion. Si no es posi-ble a cada cura tener, como lo deseamos, una escuela parroquial, donde los jóvenes levitas reciban la primera educacion, al menos se podria preparar en cada feligre-sía uno o dos niños por año, que vinieran a educarse en el seminario respectivo. [Cuántas vocaciones ocultas podrian así encontrarsol Cuántos curso delegios encontrarse! Cuántos curas dejarian, de este modo, nuevos ministros sagrados que recojieran lo que habian sembrado, y propagaran la obra de la salvacion en el pueblo.

Dicese con razon que es mucha cosa el Fras formar un hombre, y que la vida entera de una madre solo en eso estaria bien empleada; pero afirmamos que es incompa-rablemente mucho mas el formar un sa-cerdote, y que quien hubiese hecho esto solo habria empleado bien su tiempo. En estos momentos, este es el mejor servicio

estos momentos, este es el mejor servicio que se pueda hacer a la relijion.
Vivid atentos para conocer bien el carácter de los niños que merecieren vuestra eleccion, prefiriendo aquellos que revelen mas piedad, mas rectitud y franqueza, sin olvidar que una buena intelijencia es indispensable al secerdote. La Iglesia ha sido siempre la madre y la depositara de la ciencia, y hemos de procurar guar-darle este noble privilejio. Si confiamos en el Sagrado Corazon de

los recursos necesarios. Os rogamos, amados cooperadores, os sirvais hablar en ocasion oportuna, desde el púlpito, a vuestros feligreses acerca del asunto que tan empeñosamente os reco-mendamos, disponiendo vosotros siempre lel aprecio sincero del que desea ser todo

Fecho en Santiago, fiesta del Sagrado Corazon de Jesus, junio 8 de 1888.

MARIANO

Arzobispo de Santiagp.

PARIS-MADRID.

La importancia de Boulanger crece por nomentos, apesar del Gobierno que presi-e el señor Floquet, y al cual ha de costarle ndudablemente su existencia política la lerrota que han sufrido ya en la Dordogne la que sufrirán seguramente en el norto us candidatos ministeriales.

eldenentes abogados y los mas colosos bien-hecho muchisimos proselitos. Los a

hacer en su vida apostólica.

¡Quién puede medir el bien que entre nosotros han realizade un Vicuna, un Balmaceda, un Irarrazaval, un Valdivieso, un Salas o un Cañas? Ahí están sus obras y lôs igual en todos los palses, las fronteras and statistical de la locura, ni hubiera llegado a dar tan gran importa cia a un hombre que todavia no ha hec nada. Però si el cardoter nacional fue igual en todos los palses, las fronteras and statistical de la locura, ni hubiera llegado a dar tan gran importa cia a un hombre que todavia no ha hec nacional fue igual en todos los palses, las fronteras and statistical de la locura, ni hubiera llegado a dar tan gran importa cia a un hombre que todavia no ha hec nacional fue igual en todos los palses, las fronteras and la locura, ni hubiera llegado a dar tan gran importa cia a un hombre que todavia no ha hec nacional fue igual en todos los palses, las fronteras and la locura, ni hubiera llegado a dar tan gran importa cia a un hombre que todavia no ha hec nacional fue igual en todos los palses, las fronteras and la locura, ni hubiera llegado a dar tan gran importa cia a un hombre que todavia no ha hec nacional fue igual en todos los palses, las fronteras and la locura, ni hubiera llegado a dar tan gran importa cia a un hombre que todavia no ha hec nacional fue igual en todos los palses, las fronteras and la locura no la locura no la la locura no la

existirian.

Hepito pues, lo dicho en cartas anteriores, y cada dia que pasa estol más convencido de ello, Boulanger llegará. Todo cuall to haga o diga será popular y objeto de entusiasmos injustificados, pero no por eso michos ciertos. Una vez en el Parlamento formará un partido, que es le que plensa desen y anuncia ya a cuantos quieren offere y entonces he se guarantos en como a los franceses les guarantes es le que per en como a los franceses les guarantes en como a los franceses les guarantes en como a los franceses en como a practicar las almas damente no se dulicre comprender condad y nde ordinario se ve, escribia nuestro digno predecesor, prodigar oblaciones y legados a fundaciones para solemnizar el culto, celebrar misas dar ejercicios y misiones en de dude educar sacerdotes, sin los cuales no hai culto, misas, ejercicios il misiones:

Manos pues a la obre, amados cooperamente de la crisis actual; pero como a los franceses les gusta tener amo y esta República tiene muchos hombres dotoliles; pero finaginal de matar la moda, que ne de la crisis actual; pero como a los franceses les gusta tener amo y esta República tiene muchos hombres dotoliles; pero finaginal de matar la moda, que ne de la crisis actual; pero como a los franceses les gusta tener amo y esta República tiene muchos hombres de matar la moda, que ne de la crisis actual; pero como a los franceses les gusta tener amo y esta República tiene muchos hombres de matar la moda, que ne de la crisis actual; pero como a los franceses les gusta tener amo y esta República tiene muchos hombres de matar la moda, que ne de la crisis actual; pero como a los franceses les gusta tener amo y esta República tiene muchos hombres de matar la de moda, que ne de la crisis actual; pero como a los franceses les gusta tener amo de como a los franceses les gusta tener amo de como a los franceses les gusta tener amo de como a los franceses les gusta tener amo de como a los franceses les gusta tener amo de como a los franceses les gusta tener amo de como a los franceses les gusta tener amo de como a los franceses les

de prisa y las torpezas mas todavia, cambio de cosas en Alemania y el tri

EUSEBIO BLASCO.

Correo de Valparaiso. CARTAS SOBRANTES.

venimos diciendo, y que tenemos por cada

Araya Antonio 1045 Martinez C Enri

Alfaro Miguel 1046
Alfaro Miguel 1046
que 1074
Antzellado Euje
nio 1047
Avendaña Juan
1048
Pana Juan B 1077

Barrientos Luis Canelo Márcos 1054 Riquelme N Si

Espinosa Eleodo

1063 Villafuerte Elec nuel Villarreal José Guerra Anato Klickmann A 1068 que Lira J Mercedes1069 Valenzuela Her manos 1097 1070 Zavala José 1098

Zelada Aristome 1071 Mack Carlos A 1072 Zepeda Dr. 1073 SEÑORAS. Ana R Rufin V 1101 Isabel P v. de Antonia Albor Roman noz 1102 Juana Barrien

1104 sola 1111 Lucia Osorio 1112 1105 Margarita Marti

Flores Jovino 1132 Guerrero Reinal

Lewerett Juan 1135 Delfina Pardo

Rudecinda Pin llo v. de C 1158



podria abusari.

Una cuestion interesante.-Hace al ido previlejio esclusivo el señor don Juan bo un amigo enérjico y valiente que se atrevió a aceptar la candidatura por ese departamento, este fué don Cárlos Walker de la línea férrea con suma facilidad, tan bien ruedan sobre rieles como en los empedrados o en los suelos flojos. El señor Solar hizo esperimentos mui tisfactorios, y a la fecha trabaja para establecer su empresa en Santiago, comen

ando con diez carros. Cree el señor Solar que tiene derecho para usar la línea del ferrocarril urbano, ciendo correr sus carros sobre ella, siem , y se apoya en un artículo del contrato

El señor Solar cree, pues, en que tiene ste derecho, y lo usara de hecho y sin de-

e carga. Sobre esta cuestion ha consultado a al unos abogados, y éstos creen que el señor olar procederá con perfecto derecho. Ahora bien, ¡la empresa del ferrocarril rbano consentirá en ese uso de los rieles? Seguramente que nó, pues dirá que no es lo mismo un coche cualquiera que rue-la sobre los rieles, que carros de carga tra jados ex-profeso para rodar por ellos, les resultaria que la empresa habria ten-lo rieles para el señor Solar.

Y aquí está el principio de una cuestion iidosa que llamará la atencion de todo El señor Solar llegará de hecho con sus carros sobre la línea.

¿La empresa, entónces, impedirá de he-cho el uso de sus rieles por los carros del

señor Solar?

Lo seguro es que la empresa ocurra a la justicia ordinaria, y entónces ésta vendrá a resolver un punto de derecho, que es por lo menos cuestionable para muchos abogados.

Por lo demas, no dejaria de ser ganga aquello de usar rieles gratuitamente, sobre aquello de usar rieles gratuitamente, sobre de vice-párroco: es decir, están vacautes

rqueilo de usar rieles gratultamente, sobre todo para una empresa como la del privile-jio del señor Solar, que segun se afirma producirá pingües utilidades... con el uso gratuito de los rieles.—(Libertad Electoral) El señor don José Victorino Lastarria.—Se encuentra ya fuera de peligro este distinguido caballero. Parece que en dos o tres dias mas abandonará el lecho.

ROMA.

A TODOS NUTATROS VENERALES HERMANOS

VENERABLES HERMANOS, SALUD Y BENDI-CION APOSTÓBICA.

Solo a la soberana Bondad de Dios,

Iglesia y a esta Nuestra humilde persona el dia del quincuajésimo aniversario de Nuestro sacerdocio. ¡Y quién otro sino, El cuyo imperio sobre la intelijencia, la vohaber producido ese perfecto accierdo de todos los fieles de todo el orbe que por do era se ha traducido en demostra de respeto, en larguezas estraordinarias y en públicos testimonios de regocijo! Este es un hecho ilustre y memorable y los mismos enemigos de la Iglesia, al ver con sus propios ojos que ésta se conserva llena de fuerza y de vida al traves delos siglos y

de las mas encarnizadas persecuciones, de grado o por fuerza, han tenido que convencerse de cuán insensatos son los esfuerzos de las naciones impías que fraguan vanos proyectos contra el Señor y contra su Cristo. A fin de que el recuerdo del singular favor con que el cielo se dignara honrarnos se conserve perfectamente, hemos abierto a todo el rebaño que Nos ha sido confiado los tesoros de las celestiales gracias; no Nos hemos olvidado tampoco de implorar los dones de la divina Misericordia en favor de los que se encuentran fuelia en favor de los que se encuentran fue-

hemos hecho con toda la efusion de nues-tra alma na fin de que cuanto antes todas las naciones y todos los pueblos, asociados por la fé y por los vínculos de la caridad, se reunan en un solo rebaño y bajo un solo pastor. Este ha sido tambien uno de los fines que mas hemos tenido en vista en la eremonia solemne de la canonizacion de

es necesario convenir que si la omnipotencia es real y efectiva para aquel, puede serlo tambien para el pueblo y acariciar tales ventajas en el órden político a la nacion chilena que su nombre se recordará con el mismo alborozo con que se recuerdan las mas aplaudidas vietorias de las armas de la República.

10 né le impedicia en Chile al Recuiro de los santos que, no há mucho, ha tenido lugar.

En efecto, alzando nuestros ojos hácia la Iglesia triunfante, hemos concedido, ya los soberanos honores de los santos, ya el los soberanos honores de los santos que, no há mucho, ha tenido lugar.

En efecto, alzando nuestros ojos hácia la Iglesia triunfante, hemos concedido, ya los soberanos honores de los santos que, no há mucho, ha tenido lugar.

En efecto, alzando nuestros ojos hácia la Iglesia triunfante, hemos concedido, ya los soberanos honores de los santos que, no há mucho, ha tenido lugar.

En efecto, alzando nuestros ojos hácia la Iglesia triunfante, hemos concedido, ya los soberanos honores de los santos que, no há mucho, ha tenido lugar.

En efecto, alzando nuestros ojos hácia la Iglesia triunfante, hemos concedido, ya los soberanos honores de los santos que, no há mucho, ha tenido lugar.

En efecto, alzando nuestros ojos hácia la Iglesia triunfante, hemos concedido, ya los soberanos honores de los santos, va el los soberanos honores de los santos que, no há mucho, ha tenido lugar.

En efecto, alzando nuestros ojos hácia la Iglesia triunfante, hemos concedido, ya los soberanos honores de los santos que, no há mucho, ha tenido lugar. culto de los beatos, a todos los héroes cris-tianos cuyos milagros y virtudes eminen-tes Nos eran, segun el procedimiento ordinario, absoluta y oportunamente conocidos y lo hemos hecho a fin de que esta Jerusa-len celestial esté unida a la Jerusalen ter-

restre por los mas estrechos lazos.

Pero para coronar esta obra, con el auxilio de Dios, deseamos que la plenitud del inapreciable tesoro espiritual aproveche Unidos

Cierto es tambien que en materia de abusos e invasion de facultades son tambien culpables los que se dejan sacrificar como los que sacrifican. En esta materia en Chile es tan culpable el Presidente de la República invasor como los poderes o ciudadanos que han tolerado, aun cuando sea inconscientemente la invasion.

tambien, tanto cuanto sea posible, a esos hijos queridos de la Iglesia que, habiendo muerto la muerte de los justos, han salido victoriosos en los combates de esta vida con las armas de la fé y del sacrificio y que, aunque miembros ya de la vida mística, no pueden entrar a gozar del eternal reposo hasta que hayan plenamente satisfecho a la justicia divina, vengadora inexoreposo hasta que hayan plenamente satis-fecho a la justicia divina, vengadora inexo-rable de las deudas contraidas para con

Nos impulsan a ello los piadosos sentia fin de que éstos sean libertados de sus

La doctrina catolica enseña y demuestra claramente que las almas detenidas en el Purgatorio son aliviadas por los sufrajios Purgatorio son aliviadas por los sufrajios de los fieles y mui especialmente por la de quien lo sabe defender.

Purgatorio son aliviadas por los sufrajios de los fieles y mui especialmente por la celebracion del santo sacrificio del altar.

Por esto creemos que no podriamos hacen

hai parlamentos elejidos por el pueblo, han habide casos en que los gobiernos no han tenido mayoria en los Congresos. Esto ha sucedido en diversas ocasiones en Alemania por ejemplo. Pero entre nosotros desde hace 60 años, tedos los gobiernos han tenido mayerias. Mas aun, lo que 2 verdaderamente absurdo, enorme, el Presidente absurdo, enorme, el Presidente absurdo, enorme, el Presidente de la República tiene en su mano tenido mayerias desde hace años puestos de esta natural de la República tiene en su mano tenido mayerias de la República tiene en su mano tenido mayerias la selecciones, llegando el cinismo, y el púlpito, y llamar mucho la atvia en las carceles de la expiación las cinismo proseditos. Los aites de la menta de la República tiene en su mano tenido mayerias de sa carceles de la expiación las cinismo proseditos. Los aites de de provunciar.

Ha negado el señor con discursos hirientes como el que se con discursos hirientes como el que se acarchis de provunciar.

Ha negado el señor con discursos hirientes como el que se acarchis de provunciar.

Ha negado el señor con discursos hirientes como el que se acarchis de provunciar.

Ha negado el señor con discursos hirientes como el que se acarchis de provunciar.

Ha negado el señor con discursos hirientes como el que se acarchis de provunciar.

Ha negado el señor con discursos hirientes como el que se acarchis de provunciar.

Ha negado el señor con discursos hirientes como el que se acarchis de provunciar.

Ha negado el señor con discursos hirientes como el que se acarchis de provunciar.

Ha negado el señor con discursos de sus propaganos con activo tiempo recibicad es privileja de la carchia doctrina, de la pieda doctrina, de la provuncia doctrina, de la

ruosamento?

Poco nada se preocupan hoi los ricos e inspirar a sus hijos como en del curo y al apostolos Ahl triste es decirlo; cuando le como en acceptante del como en acceptante d CARTA AL CLERO

Del Iltmo. y Rvdmo. señor Arzobispo de Santiago, doctor don Mariano Casanova, sobre la escasez de vocaciones al sacerdocio.

apostoles no han temido llamarasam plea de reyes o sacerdocio real, regale sacerdoctim (6). No porque sea hoi pobre deja la Iglesia de ser siempre la Hija del Cielo, y es indigno de las almas jenerosas abandonar así a la mas augusta y la mas santa de las causas en el dia de su infortunio.

a pruebas exajeradas, sea en fin mirardo con indiferencia la voz de Pios que les pe-

personas, premiando el merito verdadero de quiera que se encuentre hasta elevar sobre el trono pontificio, masde una vez, al hijo de un pobre labriego.

Pero una vez dicho todo esto, justo es agregar que entre nosotros ha sido hasta ahora utilisina la reunion en los semina-

que al sacerdore.

Mas no solo a la Iglesia sino a la misma sociedad conviene que haya en el clero miembros de posicion social, pues el sacerdote está llamado por su estado a intervenir en lo mas sagrado de la familla, como consultor, como directo de la familla, como consultor, como directo de la consignias.

Mas, léjos de contribuir todos a la formacion de sacerdotes o nada hacen, o minoran los medios necesarios. Antes nuestro gobierno, cumpliendo con sagrados compromisos, daba al menos escasa renta a los seminarios que ahora se ha reducido a la mitad y que por varios años se quitó del todo. Creemos que, cualesquiera que sean las ideas individuales de los gobernantes, están obligados a atender a esta obra con estricta equidad. Si el Estado gasta sumas injentes en educar ahogados norque hai

(6) 1. d Petr. H. 9. (7) 1. d ad Cor. I. 26. (8) Sess. XXIII de R. c. 18. (9) H² Cor. IX. 6,

toria que debe conservarse relijiosamente A aun en aquellos Seminarios dirijidos por Cordova Este eun en aquellos Seminarios dirilidos por congregaciones relijiosas, segun lo enseña Benedicto XIV. (11)

Estamos, pues, ciertos de que los seminarios obtendrán abundantes bendiciones del cielo a medida que observen el sabio réjimen ordenado por el Concilio de Trento, y se procuren sean verdaderos novigados o escuelas aparticipadas os escuelas aparticipadas o escuelas aparticipadas aparticipadas escuelas aparticipadas escuelas aparticipadas escuelas aparticipadas escuelas aparticipadas escuelas aparticipadas escuelas escuela piados o escuelas apostólicas destinados a ormar sacerdotes ilustrados y virtuosos. A esta santa obra hemos de contribuir to-A esta santa obra hemos de contribuir todos buscando fondos para la fundación de becas y, acordándose, en la confesion de los testamentos, de atender a tan premiosa necesidad. ¡Qué triste es observar que algunos eclesiásticos no dejan al morir obra alguna que revele amor al sacerdocio y celo por la gloria del Señor!

Os recomendamos anegracidamento una (2)

Providencia. Su número deberá aumentarse cada año, creciendo por lo tanto sus exijencias. Son pobres, pero hijos de familias honorables y piadosas, y esta institucion ha dado ya sazonados frutos.

Ademas de los seminarios, cada párroco podria en sus curatos dar la mano a aquellos niños piadosos que aman en servir en las ceremonias relijiosas, y en cuya alma pura se divisa la vocacion. Si no es posible a cada cura tener, como lo deseamos.

Jesus, y todos a una nos empeñamos en ormar sacerdotes segun sus deseos, no nos han de faltar las bendiciones del cielo

No hai mas que leer en el Figaro de ayer la conversacion de Chincholle con el Jeneral, y en el Temps de ayer tarde los comentarios que este periódico hace a dicha con-

el sentido comun anda tan sobrado como se cree. Hai que ver ademas las cosas so-bre el terrero, y hai que reconocer el ca-rácter frances. El vulgo está aquí, como en España, en mayoria; Boulanger, convertido en víctima y declarándose a la vez

Rosa Araya 1117 1108 Sofia Wiegand 1118 Letelier Jeróni 1120 Larrondo J Ma Ahumada Cami Chacon Liborio 1123 Calvo Ramon L1124 Navarro Zeron 114 lordoba J Agus Orellano H Vi Duran Manuel Peralta F Maria Cáceres Pablo A1126 Onel Rosendo 114 l no l 1128 Ruiz Gregorio l

1133 Jonzalez Ismael 1134 WWB Mecedes Esco de R 1152 bar Gricelda Muñoz1153 Maria L Moya 1160 Isabel Suero 1154 Palmira Montene Julia Davis 1155 gro 1161 Rudecinda Pin

En Valparaiso: FABIAN & C. - EMILIO EISELS

El rio está mui grande todavia.

El rio está mui grande todavia.

Fundidatamente. Tengo la conviccion in tima de que esta definicion está en la contendadanos, comprendiendo entre ellos auna los que se le trasbordo de pasajeros y equipajes puede quedar restablecido en dos dias mas.

Tancon

Grados universitarios. —En la sesion que celebrará esta noche el Consejo de la República de los sujetos que con antipacion han sabido captarse su voluntad presidad concederal los siguientes grados:

De licenciado en la Facultad de Leyes, a los señores:

Adolfo Dávila Bueno, Ernesto Garces y dello de todas las influencias, de toda la suma de poder público, que la macion ha depositado en sus manos y haciendo servir la esta fina polico que la macion ha depositado en sus manos y haciendo servir la esta fina los sufuciores:

Manuel Contreras Urizar, Victor M. Gomanuel C Manuel Contreras Urizar, Victor M. Gomez Martinez, Santiago Guzman Martinez, Santiago Guzman Martinez, Santiago Guzman Martinez, Jerónimo Sasso Valdivia.

Tan exacta es esta definicion que hai sen.

Tan exacta es esta definicion que hai muchos documentos públicos en que no dias bajaban de la mina "Elena" de la Solo funcionarios subalternos simo aum ministros de Estado y hasta presidentes de la República, han confesado esta clase de intervencion.

Esto esplica el que haya habido congresor en confesado esta clase de levacion, pues la mina "Elena" de intervencion.

Esto esplica el que haya habido congresor en confesado esta clase de numberos de elevacion, pues la mina "Elena" de intervencion.

Esto esplica el que haya habido congresor en confesado esta clase de numberos de elevacion, pues la mina "Elena" de la República, han confesado esta clase de intervencion.

Esto esplica el que haya habido congresor en confesado humildemente sus culpas, mafana el pais recibirá con asombro el discurso que el señor senador por Talca, de la República, han confesado esta clase de intervencion.

Esto esplica el que haya habido congresor en confesado humildemente sus culpas, a monos confesado humildemente sus culpas, a confesado humildement

necesario podreir juzgar las dificultades que se presentan para proporcionar capellanes a los hospitales y establecimientos relijiosos, al profesorado de los Seminarios y colejios católicos, y a los oratorios de los campos.

Messis quidem multa, operarii autem pauci (2) podemos decir con toda verdad. La Arquidiocesis de Santiago ha menester por lo menos del doble número actual de Sacerdotas para el servicio regular de de sacerdotes para el servicio regular de los fieles, pues es inmensa la despropor-cion entre las poblaciones de los diferen-tes lugares y el número de eclesiásticos de cada localidad.